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 San Bernardo 06 de Agosto de 2018 

 
 

RESPUESTA A APODERADOS 3° B POR CARTA RECIBIDA EL 11.07.2018  
 

Junto con saludarles cordialmente quisiéramos responder a la carta recibida                   
al finalizar el último día de clases del 1° semestre. En el espíritu de acoger sus                               
inquietudes respecto a diversos aspectos de nuestra gestión queremos informar y                     
aclarar a ustedes lo siguiente: 

 
1) INFRAESTRUCTURA 

El colegio tiene un total de 29 cursos desde Pk a IV° medio, organizados de                             
acuerdo a sus diversas etapas de desarrollo y a la mejor disponibilidad de                         
nuestra infraestructura. La enseñanza básica se ubica en torno al patio                     
central de Eleuterio Ramírez 972, ubicados en el 1° piso los cursos del                         
Segundo Ciclo (1° a 4° básico) y en el 2° piso los del Tercer Ciclo ( 5° a 8°                                     
básico) contando cada piso y por lo tanto cada Ciclo con su respectiva                         
batería de baños. Tal como se les ha informado ampliamente además de las                         
aulas de cada curso nuestros alumnos cuentan con múltiples espacios                   
pedagógicos como son salas audiovisuales, bibliotecas, laboratorios de               
computación, salas temáticas de inglés, yoga, arte, música y ejercicios,                   
auditorio, oratorio, etc. 
Respecto a las inquietudes planteadas por la capacidad de nuestras salas y                       
patios informamos que el colegio siempre ha trabajado respetando las                   
normativas vigentes, relacionadas con capacidad, habitabilidad, higiene y               
seguridad. Respecto a la aseveración: …“la mayor inquietud que se tiene                     
dice relación con la mantención de la higiene de los baños, los cuales se                           
encontrarían constantemente sucios, incluso con excremento en muros, con                 
desperfectos como desagües en mal estado y sin papeleros”… lamentamos                   
dichos tan alejados de la realidad ya que a diario nuestros alumnos utilizan                         
baños limpios, bien mantenidos e higienizados cada semestre por una                   
empresa certificada. Les recordamos que atendemos a niños pequeños, en                   
proceso de formación de hábitos lo que puede generar situaciones                   
puntuales que son resueltas con la mayor celeridad posible.   

 
2) FISCALIZACIÓN SUPERINTENDENCIA DE EDUCACIÓN 

El pasado 28 de marzo fuimos fiscalizados por la Unidad de resguardo de                         
promoción de derechos educacionales de la SuperIntendencia de               
Educación, producto de la denuncia CAS 88901 presentada por un                   
apoderado de 7° básico que indicó …”CANTIDAD DE ALUMNOS POR SALA                     
SUPERA LA NORMA VIGENTE EN CHILE”. Luego de realizada una completa                     
revisión de nuestros antecedentes y visitar cada uno de nuestros recintos                     
fuimos notificados del ACTA DE FISCALIZACIÓN N° 181301777 que dice:   

”1)se tiene a la vista el Reconocimiento oficial que autoriza las                     
capacidades de atención del establecimiento el cual se extiende mediante                   



Resolución Exenta 3358 de 27 sept. 2013, a saber el establecimiento                     
educacional American Academy, RBD: 10.611- 9 de San Bernardo, tiene una                     
capacidad máxima de atención por jornada en… A) local matriz, Eleuterio                     
Ramírez 972, nivel de educación básica y media H- C: 1314 alumnos...2)se                       
solicitan los registros de matrícula de todos los niveles con el fin de                         
determinar la matrícula vigente el día de la visita y que ésta no exceda la                             
capacidad autorizada en la resolución mencionada en el punto anterior. Se                     
constata en el local matriz, ubicado en ER 972 una matrícula total de 640                           
alumnos de básica, los cuales se distribuyen en 16 cursos de 1° a 8° básico,                             
letras A y B para cada uno de ellos. La enseñanza media tiene una                           
matrícula vigente de 332 alumnos, distribuídos en 08 cursos de primero a                       
cuarto medio, letras A y B respectivamente. Ambos niveles suman un total                       
de 972 alumnos, los cuales entran todos en la jornada de la mañana…para                         
los niveles básico y medio no existe ningún curso que exceda los 45 alumnos                           
por sala…3) Se realiza inspección presencial en las salas de clases para los                         
cursos impartidos por el establecimiento, con el fin de constatar que cada                       
curso tenga una sala de clases para su uso exclusivo y que cada sala tenga                             
un espacio apropiado para el desarrollo óptimo y seguro del quehacer                     
académico de los estudiantes. En el local matriz de Eleuterio Ramírez se                       
coteja un total de 29 salas disponibles para los 22 cursos atendidos en esta                           
dirección. Se constata además que cada una de ellas tiene un espacio                       
suficiente para el buen desarrollo de las clases, no se observan elementos                       
que impliquen riesgo para los alumnos en términos de seguridad, se                     
observan los pasillo limpios y de fácil tránsito. 4) Se deja constancia en la                           
presente acta que durante la visita de fiscalización el establecimiento                   
realizó un simulacro de evacuación para casos de emergencia,                 
específicamente a las 11:10 hrs. La actividad fue realizada de manera                     
normal y con la participación de los fiscalizadores que efectuaron dicha                     
visita.CONCLUSIÓN. Se concluye emitir ACTA SATISFACTORIA al             
establecimiento debido a que conforme a los antecedentes recabados no                   
ha sido factible aplicar proceso administrativo por posible vulneración a la                     
normativa educacional y no se entregan mayores recomendaciones al                 
respecto”.    

 
3) CASINO Y TURNOS DE ALMUERZO. 
El casino de básica cuenta con el equipamiento necesario para cubrir las                       
necesidades de nuestros alumnos (mobiliario supera el n° de alumnos                   
atendidos, posee una batería de baños en su interior y el número de                         
microondas es adecuado a las necesidades de uso). Tal como les fue                       
informado en circulares anteriores, el horario de almuerzo se organiza en 02                       
turnos: uno de 3° a 5° básico y otro de 6° a 8°. Para el turno de los más                                     
pequeños, desde hace ya varios años es una de nuestras funcionarias quien                       
se encarga de hacer uso de los microondas y se preocupa que los niños                           
reciban su almuerzo a una temperatura adecuada. Cada turno cuenta con                     
la supervisión permanente de 02 inspectores y la Coordinadora de ciclo.   
 
4) ÁREA CONVIVENCIA ESCOLAR    
En el área de convivencia escolar aseguramos que cada caso informado,                     
ya sea por los niños en el contexto escolar o por los padres, es abordado por                               
el Equipo de Convivencia. Este equipo consta de 6 docentes que                     
desempeñan labores de Inspectoría (4 en enseñanza básica) y una                   
Coordinadora de Convivencia quienes laboran en conjunto con la Profesora                   
Jefa y Coordinación de Ciclo. Entre las estrategias trabajadas, está el                     
seguimiento, acompañamiento y también se aplican sanciones de acuerdo                 



a reglamento. Este mismo equipo realiza acompañamiento y mediación en                   
cada espacio de recreo que tienen los estudiantes. 

La convivencia es uno de los temas más relevantes en el contexto escolar de                           
hoy, pues va absolutamente de la mano con el trabajo en conjunto de la                           
alianza familia-colegio. La integración ha sido un objetivo central de nuestro                     
quehacer docente en este primer semestre y estas labores han rendido                     
frutos. En la reciente Encuesta de Evaluación de Convivencia Escolar del                     
Primer Semestre, hemos obtenido como resultados que el 84% de los                     
estudiantes se siente bien en el curso siempre o frecuentemente; el 73% de                         
los estudiantes manifiesta que todos se tratan con cariño y respeto siempre o                         
frecuentemente. Solo a modo de ejemplo de las actividades que han                     
contribuido a generar esta tendencia positiva, mencionamos el colectivo de                   
arte del concurso aniversario, jornada de juegos para el día del alumno,                       
reflexión íntima en jueves santo, jornadas de conocimiento e integración los                     
dos primeros días de clases. 

En ese contexto de alianza y trabajo conjunto, no podemos dejar pasar la                         
oportunidad de reflexionar en torno al uso de la tecnología y redes sociales,                         
tanto en nuestros estudiantes como en los grupos de padres. Esta útil                       
herramienta que ha modificado las formas de relación de nuestra sociedad,                     
debe ser utilizada con responsabilidad y manteniendo siempre estándares de                   
buen trato, respeto, veracidad y protección de los derechos de la infancia. 
 
5) ÁREA ACADÉMICA 

En el área Académica se han realizado entrevistas ya sea de forma grupal o                           
individual para abordar la gran preocupación de los Padres y Apoderados                     
en el marco de recursos de aprendizaje, guías y textos escolares.                     
Paulatinamente se ha ido incorporando en las guías, otras estrategias para                     
incluir y sistematizar más apoyo a la labor de acompañamiento que realizan                       
muchos padres y apoderados en hábitos de estudio. Esto se intensificará                     
durante el 2° semestre, recogiendo vuestras solicitudes e inquietudes.  

A la luz de los resultados definitivos de rendimiento del Primer Semestre                       
podemos informar que en 3° B, 33 alumnos tienen promedios generales sobre                       
6,0 y 7 alumnos tienen promedios entre 5,1 y 5,9. Al mirar la trayectoria                           
escolar de los estudiantes del curso, 24 estudiantes mantienen sus promedios                     
o los suben en un rango de 1 a 3 décimas y solo 15 lo bajan entre 1 y 3                                       
décimas. Lo que en términos generales evidencia y se relaciona con una                       
disminución de los promedios entre 4,0 y 4,9 en todos ciclos del colegio.                         
Tomando en consideración estos resultados de aprendizaje les informamos                 
que siguen la tendencia estadística de todo el Colegio y nos llenan de                         
optimismo ante el escenario de reestructuración y mejora continua en el que                       
nos encontramos. 
   
6) REUNIÓN CON LA DIRECTIVA DE CURSO 

El pasado martes 31, nos reunimos con la Directiva de curso y en excelentes                           
términos de diálogo se expuso la preocupación del Colegio por el respeto de                         
los conductos regulares y la veracidad de algunas informaciones contenidas                   



en la misiva. Miss Isabel González, miembro del Directorio de la Sociedad                       
Sostenedora dio respuesta a todos los puntos relacionados con                 
infraestructura y marco regulatorio y Miss Carolina Catalán, Coordinadora de                   
2° Ciclo, dio respuesta a las inquietudes relacionadas con el área                     
pedagógica y de convivencia escolar. Se compartió información relevante                 
de resultados académicos de 1er Semestre que dan cuenta del trabajo                     
realizado. Como Institución asumimos el compromiso de dar respuesta formal                   
a las inquietudes por medio del presente comunicado, ocasión oportuna                   
además para dar a conocer a ustedes más antecedentes sobre nuestro                     
trabajo y quehacer diario.  

 
Me despido cordialmente   
 
   
 

Isabel González Ponce 
Miembro Directorio  

Sociedad Educacional American Academy 
 


